

La Mañanera

LUNES 14 DE AGOSTO DE **2023**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

PRESIDENTE

Rutilio Escandón Cadenas, gobernador de Chiapas Carlos Manuel Merino Campos, gobernador de Tabasco Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO Javier May Rodríguez, Director General de FONATUR

Diego Prieto, director del INAH

Maite Ramos, directora de Alstom México

Blas Andrés Núñez Jordán, jefe del Centro Coordinador de Operaciones del Tren Maya

PROTECCIÓN AL CONSUMIDOR

- 1. Ricardo Sheffield informó que en junio, las remesas alcanzaron los 5,571.5 mdd, es decir, aumentaron 8.31% con respecto al mismo mes de 2022, así como, Ulink sigue siendo la mejor remesadora.
- 2. Ricardo Sheffield presentó un video sobre los estudios de calidad que realiza la PROFECO a las marcas de yogurt; señaló que, de 21 marcas de yogures de fresa examinados, 5 no tenían fruta y casi todos están endulzados con edulcorante.

TREN MAYA

- 1. Javier May detalló los avances del Tramo 1 en el Tren Maya, el cual consta de 226 km, que va de Palenque, Chiapas, a Escárcega, Campeche; resaltó que se han generado 13 mil empleos, ya se concluyó el viaducto de Tenosique, con extensión de 2.2 km y se trabaja en al nivelación de la vía. Aseguró que se avanza sin contratiempo en las pruebas estáticas del primer tren que correrá por las vías.
- 2. Maite Ramos se refirió a los talleres y cocheras que resguardarán los convoyes del Tren Maya; señaló que en estas instalaciones se brindará reparación y mantenimiento a los "jaguares rodantes" y, estarán distribuidos a lo largo de 6 tramos del Tren: en Escárcega, Campeche, Mérida, Cancún, Tulum y Chetumal, respectivamente.
- **3.** Diego Prieto resaltó el avance del Salvamento Arqueológico en el Tramo 1 del Tren Maya; dijo que se han recuperado 2,698 bienes inmuebles y 248 bienes muebles, 281,353 tiestos cerámicos analizados, 177 entierros, 55 rasgos naturales y 3 zonas arqueológicas se incorporaron al Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas. Mostró imágenes de un hallazgo reciente realizado en la Zona Arqueológica de "El Tigre", Campeche, sobre un entierro en una vasijas, en donde yacía un cuerpo con un anillo de piedra verde.
- **4.** María Luisa Albores expuso los avances en las Áreas Naturales Protegidas del Tren Maya, como Wanha, de 256 hectáreas en donde se protegerá a los manglares de agua dulce únicos en el mundo, ubicados a 120 km del mar; los manglares de Puerto Morelos de 505.2 hectáreas, que contribuirán a la conservación de especies migratorias y protección de 4 tipos de mangle, y la zonales del Jaguar, con una extensión de 2,249.71 hectáreas para promover la conectividad entre áreas naturales protegidas y sitios con población de jaguar; entre otras.

Mencionó que de 2019 a 2023 se han invertido 144.5 mdp en 1,382 apoyos en diversos proyectos de Áreas Naturales Protegidas: 919 proyectos forestales, por un monto de 858 mdp; 217,249 hectáreas de conservación activa, y 79,173 hectáreas de manejo forestal











comunitario. Destacó que el programa Sembrando Vida se aplica a lo largo del Tren Maya, con una inversión anual de 12,700 mdp, 170 mil sembradoras y sembradores, y 400 mil hectáreas.

- **5.** Blas Andrés Núñez reportó que el avance en la construcción de un hotel en Palenque, Chiapas, es del 21%, ha generado 224 empleos y se han plantado más de 2 mil árboles.
- **6.** Rutilo Escandón destacó la biodiversidad de Chiapas; dijo que el Tren Maya entrelaza la selva, el mundo Maya y la arquitectura colonial; destacó la importancia de los 6 pueblos mágicos que tiene el estado. Presentó un video sobre las tradiciones culturales de la entidad y sitios arqueológicos.
- 7. Carlos Manuel Merino señaló que la economía de Tabasco tuvo en repunte de 7% en el último trimestre, gracias a los proyectos del Gobierno Federal, como la Refinería Olmeca de Dos Bocas y el Tren Maya; dijo que en la actual administración se han generado más de 80 mil empleos formales. "Hoy Tabasco y el sur-sureste son de nuevo un territorio visible, Tabasco los espera con los brazos abiertos", expresó.

PROCESO ELECTORAL

1. Sobre la resolución de la Comisión de Quejas del INE, que obliga a bajar de las redes oficiales las semblanzas de los aspirantes a la coordinación de la Transformación, dijo que hay que respetar sus decisiones, aún cuando sean violatorias de derechos constitucionales. Pidió revisar con mucha seriedad las facultades de las autoridades electorales, para que no se afecten derechos y ni se invadan facultades que corresponden a otros poderes; "¡libertad!, ¡libertad!, ¡libertad!, ¡libertad!, ¡libertad!, protestó.

EDUCACIÓN

1. Aseguró que su Gobierno acatará la resolución judicial que ordena que no se distribuyan los Libros de Texto Gratuitos en Chihuahua, aun cuando es facultad del Poder Ejecutivo Federal la elaboración y distribución de los libros de texto. Acusó a la gobernadora, María Eugenia Campos, de no querer que se distribuyan los libros en ese estado porque es "muy reaccionaria, conservadora, irresponsable y politiquera".

Reiteró la necesidad de una reforma constitucional para que los jueces y ministros sean electos por el pueblo, además, explicó que para que esta reforma pueda realizarse, necesita tener mayoría en el Congreso.

- 2. Respecto a las personas que, a pesar de no haber leído los nuevos libros de texto de la SEP, están en su contra, expresó: "es una mentalidad muy retrógrada, conservadora, ¿qué culpa tienen los niños, los estudiantes?; además un ministro deshonesto quiere dejar sin libros a los niños, a los estudiantes, ¿qué opinan de esto las madres, los padres de familia?".
- **3.** Insistió en que los embates contra los libros de texto tienen tintes políticos; sobre el ministro Luis María Aguilar, quien resolvió la controversia constitucional de Chihuahua por los libros de texto, lo calificó como deshonesto, conservador y su adversario. Pidió a los padres de familia de Chihuahua que opinen sobre los libros y que después decidan si se entregan o no.

BIENESTAR

1. Resaltó que en lo que va de su Gobierno, 5 millones de personas han salido de la pobreza, lo que no había pasado en 40 años; "estoy muy contento, porque podría decir que hasta me iría del gobierno con lo que ya hemos logrado, me podría morir tranquilo, porque imagínense que teníamos un sueño, buscábamos un ideal de que se disminuyera la pobreza en el país, de que se lograra la igualdad y resulta que ya lo logramos", expresó.











Dijo que la estrategia de destinar fondos desde la base de la pirámide social hacia arriba está dando resultados; explicó que la reducción de la desigualdad social no ha afectado a las personas de mayores ingresos. Mencionó que en 2010 la diferencia salarial entre los más ricos y los más pobres era de 35.6 veces, mientras que en 2022 esta diferencia se redujo a 15 veces.

TRANSPARENCIA

1. Recordó que José Ángel Gurría era secretario de Hacienda cuando se aprobó el Fobaproa, por lo que cuestionó si un personaje que causa un daño a la nación de 3 billones de pesos, es quién está elaborando el proyecto del bloque conservador.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Explicó que el Gobierno conservador de Mauricio Macri endeudó por completo a Argentina con la complicidad del Fondo Monetario Internacional, lo que precipitó una crisis económica en ese país que produjo inflación y condujo a los resultados electorales, en donde ganó Alberto Fernández; recordó que, Hitler se levantó y consolidó como dirigente después de una inflación, porque estas situaciones, afirmó, siempre a la derecha, al conservadurismo.

Acusó que en Argentina tiene un poder casi absoluto la prensa, la cual dijo es muy conservadora; "creo que el Clarín es peor que Televisa, ni siquiera como el Reforma, es más derechozo", expresó.

CUARTA TRANSFORMACIÓN

1. Aseveró que no hay polarización en el país porque de cada 10 mexicanos, 7 están a favor de la transformación; además, dijo que las personas que están contra la transformación merecen respeto, porque esa es la democracia y se tiene que garantizar el derecho a disentir

DATO ADICIONAL

Refirió que a las 18:00 horas tiene reunión con el gabinete de salud; e invitó a las madres y padres de familia a seguir la Conferencia de la SEP a las 17:00 hrs sobre los Libros de Texto Gratuitos.

FRASE DEL DÍA

Sobre la suspensión de la distribución de los Libros de Texto Gratuitos en Chihuahua, expresó: "no queremos que por culpa de estos irresponsables y deshonestos y politiqueros, conservadores reaccionarios, se queden los niños, los estudiantes de Chihuahua sin libros de texto, ¿o ellos van a entregar los libros? Hay que esperar a ver qué resuelven y entonces vamos a decidir".









